



## Agenda Informativa

(Martes, 9 de noviembre de 2021)

---

### Actos de la alcaldesa

- **10:00 horas**

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, inaugura la Exposición 'Ciencia y Tecnología en Femenino' que se organiza con motivo de la Semana de la Ciencia en Avilés y que se puede visitar hasta el 30 de noviembre.

- **11:30 horas**

Mupy plaza La Merced esquina con la calle José Cueto

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y el presidente de la Red Asturiana de Desarrollo Rural (READER) y alcalde de Somiedo, Belarmino Fernández Fervienza, presentan la campaña de promoción de la iniciativa LEADER, “**Soy rural, soy Leader**” que se difundirá en 20 mupis en Avilés.

La campaña es la primera en su género a nivel nacional que presenta las ayudas LEADER en las grandes ciudades de una comunidad autónoma y sirve para dar a conocer la amplia oferta de emprendimiento que tiene el territorio rural asturiano, así como la labor que desarrollan los 11 Grupos de Desarrollo Rural y READER en Asturias que han recibido ayuda LEADER y que son un pequeño ejemplo de las oportunidades económicas que ofrece la Asturias rural.

Asisten a la presentación:

- ✓ Begoña López Fernández, directora general de Desarrollo Rural y Agroalimentación del Principado de Asturias
- ✓ Jaime Izquierdo Vallina, Comisionado para el Reto Demográfico en el Principado de Asturias
- ✓ Jaime J. Menéndez Corrales, presidente del Grupo de Desarrollo Rural (GDR) del Bajo Nalón y alcalde de Soto del Barco
- ✓ Javier Nievas Andrés, responsable de Medio Rural de Caja Rural de Asturias
- ✓ Gerentes y personal técnico de la Asociación para el Desarrollo Rural de la Montaña Central de Asturias, de los CEDER Valle del Eze Entrecabos, Oscos Eo, Navia Porcía, de los GDR Camín Real de la Mesa y Bajo Nalón, de ADICAP y de la Red Asturiana de Desarrollo Rural (READER).

Estarán también presentes dos de las promotoras beneficiarias de la ayuda Leader:

- ✓ Eva García (Casa Garzea. Castrillón) del GDR Bajo Nalón
- ✓ Natalia Suárez Álvarez del GDR Camín Real de la Mesa.



## Actos del resto del Gobierno

- **11:30 horas**

Salón de Recepciones. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Deportes, Nuria Delmiro, asiste a la firma del acuerdo de colaboración con Fundavi por parte de la firma asturiana Previtalia Médica para los años 2022 y 2023. Rubrican el convenio el propietario del centro médico, David Fontecha, y el presidente de la fundación, Felipe Blanco.

- **17:30 horas**

Palacio de Valdecarzana

El concejal de Participación Ciudadana, Jorge Luis Suárez, asiste al encuentro-diálogo "Herramientas y experiencias para enfriar el planeta", dentro de las actividades del XVIII Foro Solidario de Avilés.

---

## Otras actividades

### XVIII Foro Solidario Avilés

Desde el año 2016, el hilo conductor del Foro Solidario son los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 de Naciones Unidas.

#### Programa martes 9:

- **10.30 y 12.15 horas.** Auditorio de la Casa de Cultura. Dos primeras representaciones de la función "CC", por la **Asociación Los Glayus**, dirigidas a alumnado de 5º y 6º curso de Primaria de diferentes colegios de la ciudad. La obra pretende sensibilizar en la responsabilidad de proteger el medio ambiente y ante el cambio climático.
- **17.30 horas.** Palacio de Valdecarzana. Encuentro-diálogo "**Herramientas y experiencias para enfriar el planeta**", a cargo de Paco Ramos, portavoz de Ecologistas en Acción en Asturias; Concha Uría, directora comercial de servicios energéticos de Uría Instalaciones, y dos experiencias educativas, del alumnado del CEIP Marcelo Gago y la otra del IES Menéndez Pidal. Ejercerán como moderadoras Mayte Díaz, coordinadora de Cruz Roja de Avilés, y Noemí Rodríguez, del Movimiento Asturiano por la Paz.

#### Scape Room 'Misión ODS' (Centro Social de Personas Mayores de Las Meanas)

Turnos:

- De 10:00 a 11:15 horas
- De 11:45 a 13:00 horas
- De 17:00 a 18:15 horas
- De 18:30 a 19:45 horas

Promovida por Cruz Roja en colaboración con la Agencia Asturiana de Cooperación y dentro de la programación del Foro Solidario, es una actividad gratuita a la vez pedagógica y lúdica,



sobre los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS), destinada a mayores de 16 años, con un máximo de cuatro equipos de cinco personas en cada sesión. El juego traslada a un 2050 apocalíptico, con el planeta al borde del colapso. La inscripción se puede realizar a través del teléfono 985 567 797 y el correo electrónico [cpm.cfr@gmail.com](mailto:cpm.cfr@gmail.com)

## **Semana de la Ciencia en Avilés**

- **18:00 - 19:00 horas**

Espacio Maqua

### **'Martes de la Innovación'. Deva Menéndez Teleña: Soy científica y marina mercante**

Con motivo de la Semana de la Ciencia, la investigadora de Ciencia y Tecnología náutica, Deva Menéndez Teleña acude a Espacio Maqua para devolver a la sociedad en forma de conocimiento la formación recibida desde su trayectoria estudiantil y profesional. Actividad de la Universidad de Oviedo en colaboración con la Consejería de Ciencia del Gobierno del Principado de Asturias y la Red Concejos con Ciencia.

### **Exposición 'Ciencia y Tecnología en Femenino'**

Espacio Maqua del 9 al 30 de noviembre

- **De 10:00 a 18:00 horas**

La muestra trata de visualizar el histórico papel de la mujer en la ciencia y la tecnología. Se podrán conocer casos concretos de nuestro entorno actual como el camino seguido por María Panera, doctora en Química Organometálica, que investiga la creación de aceros con propiedades mejoradas para la automoción. Elena Mielgo, doctora en Química que investiga la aplicación de extractos naturales para la inhibición de la corrosión; Ana Fernández Iglesias, Ingeniera Química y doctora en Minería y Medio Ambiente, responsable de I+D de recursos sostenibles de Arcelor; Laura Miralles, zoóloga marina, doctora en biología molecular, directora del departamento de Genética Ambiental de Ecohydros, seleccionada por el Instituto Tecnológico de Massachussets (MIT) para su aceleradora de proyectos; o Susana Peregrina, ingeniera electrónica, investigadora en laminación y acabados, y directora Centro de I+D de ArcelorMittal en el País Vasco y coordinadora de la Plataforma Tecnológica de Acero de España.

### **Taller 'Cómo integrar el Crowdfunding en tu negocio'**

- **10.00-12.00 horas**

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

El micromecenazgo, crowdfunding, es un mecanismo colaborativo de financiación de proyectos desarrollado sobre la base de las nuevas tecnologías. En esta píldora Mauricio O'Brien, impulsor de la plataforma GOTEO y representante de España en la red europea de Crowdfunding, nos mostrará como el micromecenazgo puede ayudar a tu negocio y cómo diseñar campañas efectivas por este medio.

### **Cine de los Martes**

- **20:15 horas**

Auditorio Casa de Cultura



Proyección de "**Annette**" (Francia, 2021). 140 minutos

Ficha Técnica:

Título Original: Annette

Director: Leos Carax

Guion: Ron Mael, Russell Mael

Montaje: Nelly Quettier

Fotografía: Caroline Champetier

Música: Ron Mael, Russell Mael, Sparks

Intérpretes: Adam Driver, Marion Cotillard, Simon Helberg, Dominique Dauwe, Kait Tenison, Latoya Rafaela, Rebecca Dyson-Smith, Timur Gabriel, Kevin Van Doorslaer, Devyn McDowell, Ornella Perl, Christian Skibinski, Marina Bohlen, Nino Porzio, James Reade Venable, Charlotte Brand, Elke Shari Van Den Broeck, Filippo Parisi, Colin Lainchbury-Brown, Kristel Goddevriendt, Michele Rocco Smeets, Ella Leyers

**Sinopsis:**

Henry es un monologuista cómico de humor incisivo. Ann, una cantante de renombre internacional. Centro de todas las miradas, juntos forman una pareja feliz rodeada de glamur. El nacimiento de su primogénita, Annette, una niña misteriosa con un destino excepcional, les cambiará la vida.

Premios:

- Película inaugural en el Festival de cine de Cannes 2021
- Premios al mejor director y a la mejor banda sonora en el Festival de cine de Cannes 2021

**Entradas:** 3 euros en <https://entradas.liberbank.es/palaciovaldes/public/janto/#> y taquilla Casa Municipal de Cultura.

**Campaña 'EmpiezaXti, Activa tu vida': ejercicio para todas las edades**

- **9:00 - 10:00 horas**

Explanada del Campo de Tabiella (Valliniello)

En colaboración con la Fundación España Activa y el Consejo Superior de Deportes, el Ayuntamiento de Avilés se suma a una iniciativa a favor de los hábitos saludables y para combatir el sedentarismo. Los ejercicios físicos serán impartidos por una monitora profesional. Se ha dividido en grupos: uno de mayores de 65 y otro de menores de 65 años. Los lunes y miércoles a partir de las 10:30 en el Parque de la Luz será el turno para los menores de 65 años, y los martes y jueves de 9:00 a 10:00 horas en la explanada del Campo de Tabiella (Valliniello), para los mayores de 65 años.

Para apuntarse, contactar con:

Asociación de Amas de Casa de Valliniello: 6597552371 adelabusto@gmail.com

Asociación de Vecinos de La Luz: 627112948 avvlaluz@gmail.com.

**Talleres gratuitos de la Concejalía de Igualdad para mujeres**

Casa de Encuentros de las Mujeres (Edificio Fuero. C/Fernando Morán, 26)



- **10.00 a 12.30 horas**

### **Gestión Emocional**

Contenidos: atención plena y autoconocimiento emocional; identificación, aceptación y compromiso de las emociones y estrategias de manejo de diferentes estados emocionales.

Taller impartido por la psicóloga Marisol Delgado Artime. Este taller es solo para las mujeres inscritas. Fechas: martes del 2 al 30 de noviembre. Presencial, 16 horas

- **17:00 a 19:00 horas**

### **Deseo y mujer**

Contenidos: trabajo sobre la sexualidad femenina, el deseo y el placer y la reflexión sobre los tabúes de la sexualidad femenina en las diferentes etapas de la vida.

Taller impartido por la terapeuta Carmen Astuy Velasco. Este taller es solo para las mujeres inscritas. Fechas: los martes del 5 de octubre al 23 de noviembre. Presencial (16 horas)

## **Matriculación actividades extraescolares**

Hasta el 30 de noviembre

Las actividades extraescolares comenzarán el día 3 de noviembre y se desarrollarán hasta el 23 de diciembre de 16 a 18 horas ofreciendo un programa, propuesto por los propios Centros Educativos que incluye actividades culturales y deportivas y retoma las competiciones. Las familias interesadas podrán inscribir a las y los menores hasta el 30 de noviembre, teniendo en cuenta que el precio por actividad y participante viene determinado por las horas efectivas que contrate sin que sea necesario contratar todo el trimestre. Dadas las circunstancias particulares generadas por la COVID, no se permitirán cambios de grupo como en anteriores ocasiones.

Las bases, programación, precios, forma de matriculación y toda la información esta disponible en la página web del Ayuntamiento de Avilés en el enlace:

<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=15654&t=OC&x=QbGpmzc1SplhEcD4GyjXzw>

## **Matriculación en los talleres de la TIA para el puente de la Constitución**

Hasta el 26 de noviembre

Al igual que en anteriores cursos escolares y con el objeto de conciliar la vida laboral y familiar, el Ayuntamiento de Avilés pone a disposición de las familias los Talleres Infantiles de Avilés (TIA) en los periodos del curso escolar no lectivo. En esta ocasión se llevará a cabo la TIA, con 30 plazas, el 7 de diciembre con motivo del puente de la Constitución.

La TIA se desarrollará en los Centros Educativos Enrique Alonso y Versalles, en horario de 7:30 a 15:30 horas, ofreciendo como en otras ocasiones servicio de comedor y bonificaciones de hasta el 80% para aquellas familias que cumplen los requisitos establecidos en las bases de la convocatoria. Precios:

- Precio con comedor: 9,60 euros



- Precio sin comedor: 13,55 euros

Información, bases de la convocatoria y procedimiento de matriculación disponible en la página web municipal en el enlace:

<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=15656&t=OC&x=gXiMB69BAxXb7A0c4dXydQ>

## **Solicitud de ayudas a la emancipación de jóvenes entre 18 y 35 años**

Hasta el 15 de noviembre

El Ayuntamiento de Avilés, a través de su Oficina de Vivienda (OVA), ofrece ayudas dirigidas a jóvenes de 18 a 35 años, vinculadas al alquiler de vivienda y destinadas a favorecer la emancipación de los jóvenes empadronados en Avilés o que, no estándolo, quieran establecer su residencia en la ciudad.

Los alquileres a subvencionar no pueden superar los 500 euros mensuales y las ayudas pueden ser entre los 150 y los 240 euros al mes, en función de las personas que figuren como arrendatarias en el contrato de arrendamiento, vivan en dicha vivienda y figuren empadronadas en la misma:

Bases, solicitud e información en <https://fsmaviles.es/ayudas-municipales/ayudas-a-jovenes>

---

## **Exposiciones**

### **Exposición de carteles finalistas del concurso 'No a la pobreza infantil'**

Hasta el 16 de noviembre

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

La Factoría Cultural de Avilés refuerza su cooperación con las causas solidarias con la muestra "No a la pobreza y explotación infantil", en la que se podrán ver los carteles finalistas del concurso homónimo. La muestra la ha organizado la Asociación Paz y Solidaridad y tiene como meta la erradicación de la pobreza y la explotación de niñas y niños. Recoge las 18 obras finalistas del certamen. Organizada con la colaboración con el Museo de la Historia Urbana de Avilés.

Horario: de lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 horas y de 16.00 a 21.00 horas

### **El XXVI Certamen San Agustín de Cerámica repasa las trayectorias de los profesores Jesús Castañón Loché y Ángel Domínguez-Gil**

Hasta el 19 de noviembre

- Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49)
- Factoría Cultural (Avd. Portugal, 13)

Una de las actividades señeras de la programación cultural de Avilés, el Certamen San Agustín de Cerámica, cumple en este 2021 su XXVI edición, y lo hace con una exposición homenaje a Jesús Castañón Loché y Ángel Domínguez-Gil, bajo el título de "In Itinere". Se



trata de una doble muestra en dos espacios, el CMAE, donde se mostrará la obra de Jesús Castañón, y la Factoría Cultural, en la que se repasará la de Ángel Domínguez-Gil.

Como indica el propio nombre de la exposición, se trata de un recorrido "en el camino" por la obra artística cerámica de los dos creadores asturianos, que han seguido trayectorias paralelas, desde los inicios de sus carreras, hasta el presente, en un 2021 en el que ambos se han jubilado de sus puestos como profesores de la Escuela Municipal de Cerámica.

Horario CMAE: de martes a domingo, de 18.00 a 21.00 horas

Horario Factoría Cultural: de lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 y de 16.30 a 21.00 horas.

### **"Cervantes en la cinta del tiempo"**

Palacio de Valdecarzana (C/ del Sol, 1)

Hasta el 9 de diciembre

En el marco de las sextas Jornadas Cervantinas de Avilés se ofrece un recorrido por 150 años de historia de la fotografía centrada en la figura universal de Don Quijote de La Mancha y en su representación en artes como el cine o el teatro. La muestra está producida por el Museo Casa Natal de Cervantes, en la Comunidad de Madrid y comisariada por Lucía Laín.

Gira en tres ámbitos diferentes: homenajes y lugares cervantinos, las artes escénicas y el mundo del cine, visto desde los objetivos de fotógrafos como Laurent, Martínez Sánchez, Kaulak, Alonso o Wunderlich, pasando por los maestros del fotoperiodismo del primer tercio de siglo, la posguerra y la transición, como fueron Cortés, Alfonso, Campúa, Santos Yubero y Portillo, enlazando con trabajos más recientes en formato cinematográfico o teatral, todo ello en torno al Quijote.

De lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 h y de 18.00 a 21:00 h.

### **"La pintura de un dibujante", de Fernando Wes**

Casa de Cultura (Plaza de Álvarez Acebal, 2)

Hasta el 29 de noviembre

Avilés recuerda la figura de uno de sus más destacados artistas del siglo pasado, el pintor y dibujante Fernando Wes con la exposición "La pintura de un dibujante" con 24 obras del fallecido creador cedidas para la ocasión por la familia Sánchez Cima.

De lunes a sábado, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas, y los domingos y festivos, de 9.00 a 14.00 horas.

### **'Pintas o dibujas. Un paseo por el arte de la mano del cómic'**

Pista de La Exposición

Hasta el 23 de noviembre

Once autores españoles de reconocida trayectoria participan en "¿Pintas o dibujas?", una exposición al aire libre que se aproxima al arte de la historieta o del cómic más actual, diverso y con un lenguaje propio. En este proyecto, comisariado por Jorge Díez, los autores abordan en sus trabajos.

### **"Leonardo" de Stéphane Levallois**



**Sala Permanente de Cómic de Avilés (Plaza de Camposagrado)**

**Hasta el 12 de enero**

Una muestra producida por el prestigioso Museo del Louvre sobre Leonardo Da Vinci, obra de Stéphane Levallois, uno de los mejores historietistas del momento, ha sido la seleccionada para poner en marcha un nuevo equipamiento cultural que tiene la vocación de ser un punto de referencia en el cómic.

La exposición con la que se pone en marcha la Sala fue encargada por el Louvre en la conmemoración del 500 aniversario de la muerte del genio italiano, y se pudo ver en el museo parisino, además de formar parte del catálogo de publicaciones de la institución.

Consta de unas 50 láminas, en las que Stéphane Levallois vuelca todo su talento y capacidad creativa. Unas páginas de extraordinaria belleza plástica, atrevimiento formal y narrativo, y que no hacen sino confirmar la tesis expuesta por el principal museo de Francia, el enorme poder del noveno arte no solo para reflexionar sobre un personaje extraordinario como Leonardo, sino también para investigar sobre su técnica pictórica y práctica artística.

(Martes a viernes de 10:30 a 13.30 horas y de 16:00 a 20:00 horas. Sábados de 11:13:30 horas y de 16:00 a 20:00 horas. Domingos de 11:00 a 13:30 horas. Lunes cerrado)